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А Ты прошел 
температурный  скрининг?!
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Акцент недели 24 декабря 2020 г., №48

У  председателя  правления

Готовимся 
к защите 
бюджета-2021
Анна ЧАплыГИНА

Минувшее оперативное совещание с руко-
водителями структурных подразделений ге-
неральный директор завода Владимир Куцин 
провел в селекторном режиме. И это уже дав-
но стало для нас нормой, ведь противоэпиде-
мическая ситуация пока не оставляет нам дру-
гих вариантов. А поскольку оно прошло в пер-
вый день зимы, 1 декабря, то было самое вре-
мя подводить итоги ноября и обсуждать планы 
на декабрь уходящего 2020 года. Безуслов-
но, одной из самых обсуждаемых на совеща-
нии, была тема по разработке мероприятий по 
упреждению и профилактике коронавирусной 
инфекции на нашем предприятии, которому 
«ЭМ» посвятил отдельный материал (чит. на 
стр.1-2 - прим.авт.).

-  Мы готовимся к окончанию года, и уже 
есть практически полное понимание того, как 
завод будет работать в декабре, -  отметил Вла-
димир Семенович. - Все производственные во-
просы, несмотря на множественные корректи-
вы, которые вносят в нашу жизнь коронавирус 
и совсем не зимние погодные условия, удается 
решать. Прежде всего, мы выполняем все за-
планированные мероприятия, готовимся к за-
щите бюджета на 2021 год, разрабатываем  ин-
вестиционную программу, потому что жизнь 
идет своим чередом - живет страна, живет го-
род и живет завод.

Далее в ходе доклада, и.о. главного инжене-
ра Вадим Бабуцкий отметил, что с производ-
ственной задачей ноября коллектив справил-
ся. 

- В ноябре отгрузка товарной продукции 
превысила ее производство, - отметил Вадим 
Иванович. - Это, в свою очередь, позволило 
сократить остатки на напольных складах. В 
целом по всем подразделениям отработали 
в плановых цифрах. Касательно перспекти-
вы работы в декабре: план производства со-
хранится на уровне ноября и составит 35 ты-
сяч тонн товарных ферросплавов. Всем необ-
ходимым для производства продукции завод 
обеспечен.

- В ноябре отмечается положительная ди-
намика работы предприятия, - подводя итоги, 
отметил генеральный директор. - В декабре 
отгрузка ожидается на уровне производства. 
И нам нужно учитывать, что мы работаем в 
условиях, когда повышается угроза зараже-
ния коронавирусной инфекцией. А это значит, 
что все мероприятия мы должны выполнять 
в соответствии с разработанным комплексом 
мер по предотвращению и упреждению рас-
пространения вируса на нашем предприятии. 

Уже даже сложно вспомнить, когда и с 
чего начинались наши «бои» с COVID-19? 
Полистав подшивку «ЭМ» с марта это-
го года, сразу возвращаешься во времена 
фактически мирового  коллапса, сложив-
шегося из-за нехватки масок. На НЗФ эту 
проблему решили в кратчайшие сроки, 
причем в самый острый период приспосо-
бились изготавливать маски силами ЦПТ 
и ЦБУ. И, конечно же, первым делом, на 
особый период работы предприятия вве-
ли новое расписание автобусов и новые 
графики работы персонала. Для сниже-
ния рисков заболевания были приобре-
тены дезсредства для рук и помещений. 
А чтобы эффективно обрабатывать ав-
тобусы и здания, приобретались моющие 
пылесосы, мини мойки, поломоечные  ма-
шины. Понимая всю сложность ситуации, 
на НЗФ выразили готовность оказывать 
помощь не только своим сотрудникам, но 
и больницам, куда было поставлено ме-
доборудование и аппарат искусственной 
вентиляции легких. И это ведь далеко не 
весь перечень мероприятий, который в ус-
ловиях ухудшения эпидемиологической 

ситуации будет значительно расширен.
 - Ситуация реально очень сложная, 

как в Украине, так и в мире, и в ближай-
шее время улучшение не предвидится, 
- отметил Владимир Куцин. - Те методы 
борьбы, которые мы предпринимаем, на-
чиная с марта, не являются 100% гаран-
тией, но в значительной степени защи-
щают наших сотрудников. Для усиления 
работы в этом направлении 1 декабря я 
подписал приказ по заводу, согласно ко-
торому  во всех зданиях - заводоуправле-

нии,  располагающихся рядом строениях 
и в конторах цехов  - везде будут два раза 
в день проводить температурный скри-
нинг. Для этих целей мы приобретаем до-
полнительно 60 электронных градусни-
ков. В здании заводоуправления подоб-
ные замеры осуществляются уже третью 
неделю. Я думаю, что это достаточно эф-
фективный метод, который уже  позво-
лил нам своевременно выявлять заболев-
ших сотрудников. Для нас это стратеги-
чески важное направление  - тотальный 
температурный скрининг во всех поме-
щениях завода. Это фактически вопрос 
жизни и смерти. Если мы подойдем к 
этой задаче ответственно, то сможем из-
бежать большой беды, которую пока не 
могут остановить в Украине ни локаль-
но, ни глобально.

Также генеральный директор отметил, 
что на данном этапе, учитывая эпидеми-
ологическую составляющую и объемы 
производства,  прием сотрудников  на за-
вод приостановлен.

- Кроме того, мы сокращаем количе-
ство командировок и ограничиваем их 
по времени, - прояснил ситуацию Вла-
димир Семенович. - Так же пока не бу-
дем проводить обучение персонала, ведь 
при таких объемах производства, у нас и 
так часть сотрудников находится в про-
стое, а часть работает дистанционно. 
В целом по заводу наблюдается сокра-
щение количества работающих. Есте-
ственный отток идет за счет выхода со-
трудников на пенсию и вследствие на-
рушения дисциплины. Так, только за 
минувший месяц  за различные наруше-
ния и в том числе за выход в нетрезвом 
состоянии и в состоянии наркотическо-
го опьянения, было задержано 15 чело-
век, 12  из них отработали не более двух 
лет. Но зато большинство работников, 
которые выходят на заслуженный от-
дых и состояние здоровья позволяет им 
работать - 90% из них остаются на за-
воде. То есть, пока будем делать ставку 
на опытных и проверенных людей, ко-
торые во всех отношениях всегда нас 
выручают. К сожалению, мы вынужде-
ны отказаться и от проведения детских 
новогодних праздников: ни в ДКиС 
им.Б.Ф.Величко, ни в спортивном клубе 
«Электрометаллург» организовывать 
их не будем. Но не взирая на все про-
блемы и локдаун, введение которого в 
Украине ожидают на Рождественские 
и новогодние праздники, мы не оставим 
детей без новогодних подарков. А глав-
ное - мы продолжим работать, на благо 
нашего города и страны.

С 1 декабря на НЗФ усилены  меры по упреждению  
распространения коронавируса

А ты прошел 
температурный скрининг?!
Анна  ЧАплыГИНА

Сегодня данные о распространении коронавируса напоминают нам сводки с 
фронта. Ежедневно статистика меняется в худшую сторону, а люди постепенно 
привыкают жить  фактически в безальтернативной ковидной действительности. 
Пока  политики рассуждают, какой же нам преподнести к Рождеству локдаун - то-
тальный или интеллектуальный,  на НЗФ решили не занимать выжидательную 
политику, а предпринять очередную порцию мер по упреждению распространения 
коронавируса. В числе основных, как раз - тотальный температурный скрининг. О 
том, что уже было сделано для профилактики и предупреждения коронавируса на 
заводе и в городе, и что нам предписывает приказ №367, сегодня и расскажет «ЭМ».

Кадровые  назначения

Будем работать!
Анна ЧАплыГИНА

В минувшую сре-
ду, 2 декабря, к вы-
полнению обязан-
ностей начальника 
железнодорожно-
го цеха приступил 
Сергей Семенов, ра-
ботавший ранее за-
местителем началь-
ника этого же цеха. 
Ранним утром на 
оперативном сове-
щании с предста-
вителями коллек-
тива его предста-
вили заместитель 

генерального директора по кадрам Виталий 
Фирсов и заместитель генерального директо-
ра по транспорту Юрий Чеберда.

- За тот период, что он работает с вами, 
вы уже поняли, что Сергей Викторович яв-
ляется хорошим профильным специалистом. 
По окончании ДИИТа, он начал свою трудо-
вую деятельность в локомотивном депо ПАТ 
«Укрзалізниця» и прошел путь от мастера, 
главного, технолога до заместителя началь-
ника депо. После ухода с ЖД работал в науч-
но-производственном объединении МДС, где 
ему довелось принимать участие в создании 
элементов локомотивов. У него есть и экс-
плуатационный, и созидательный опыт. Он 
умеет работать в коллективе, умеет правиль-
но выстраивать работу. И я думаю, что Сер-
гей Викторович длительное время потрудит-
ся на благо завода и цеха. Я желаю вам успе-
хов и безаварийной работы!

- За эти неполные полгода я познакомил-
ся с коллективом, и могу сказать, что задачи 
перед нами стоят непростые, но невыполни-
мых нет, - отметил в ответном слове новона-
значенный руководитель. - Коллектив тут хо-
роший, и я думаю, что мы справимся. Будем 
работать!

Дорогие читатели, каждую неделю 
мы вам даем свежую сводку по ситуации 
с ковид в нашем городе. Многие из вас 
ее читают с большой тревогой или про-
пускают вовсе. Потому что банально на-
доело и страшно. Страшно до тошноты. 
Потому что каждый из нас переживает 
за своих близких и родных. Мы тоже пе-
реживаем. 

Каждый день мы общаемся с теми, кто, 
так или иначе, сталкивается с этой болез-
нью лицом к лицу - медики и наши колле-
ги. В нашем заводском коллективе есть 
те, кто переболел, как легко, так и очень 
тяжело. Есть те, кто болеет сейчас. 

Да проблем много, притом на разных 
уровнях, начиная от государственного 
(программы, протоколы) до местного 
(людей болеет много, некоторые лекар-
ства приходится искать по всему городу, а 
то и по всей области). 

Но мир не без добрых людей - для ре-
шения возникающих задач подключают-
ся волонтеры и общественные органи-
зации. В соцсети и на телевидении то и 
дело мелькают просьбы о помощи. В та-
кой обстановке даже отъявленные скеп-
тики начинают задумываться о происхо-
дящем. Но, по-прежнему, много неверую-
щих, носящих маску на подбородке, и на-
девающих ее для виду. 

Сегодня реалии таковы, что под ковид-

ным отделением в городе нередко можно 
увидеть, как «скорую», так и похоронный 
транспорт. Живущие в соседней с отделе-
нием многоэтажке не дадут соврать. Мо-
рально это сложно даже для здорового че-
ловека, а представьте, как тем людям, ко-
торые находятся там в палатах и видят это 
каждый день. Чувство страха сопровожда-
ет их каждый день. 

А теперь представьте, как нашим ме-
дикам, как медсестрам в этих костюмах и 
масках. Им реально очень сложно. И при 
имеющихся у каждого из нас претензиях 
к нашей медицине, нужно сказать боль-
шое спасибо тем людям, которые осозна-
вая опасность, каждый день продолжают 
выходить на работу и делают для нас, что 
могут. 

Нам всем очень хочется хороших ново-
стей. Большие надежды возлагаются на 
вакцину, которая в совсем скором времени 
должна быть поставлена и в Украину. Но 
до этого времени нам нужно продержать-
ся и дойти с наименьшими потерями. На 
этой неделе правительство отменило ка-
рантин выходного дня, вместо этого пра-
вила оранжевой зоны будут действовать 
по всей стране, в том числе на выходных. 
Пока только обсуждаются даты локдау-
на, потому что не все руководители обла-
стей согласны с предстоящими убытками 
от этого шага, тем более, накануне празд-

ников. Но и прирост заболевших, лидер-
ские позиции в перечне которых несколь-
ко дней кряду удерживала Днепропетров-
ская область, тоже не внушают оптимиз-
ма. Поэтому, скорее всего, локдауна нам 
все же не избежать, а вот когда и на сколь-
ко недель - вопрос еще открытый, но уже 
сейчас ясно, что не менее трех. 

Да, это новости нерадостные, как и в 
целом ситуация с коронавирусом в мире. 
Но вы должны знать - это обязательно 
закончится. И в это тяжелое время не 
стыдно обратиться за профессиональ-
ной поддержкой, потому что ваши дру-
зья тоже могут быть в таком же состоя-
нии и мало чем вам помогут. Тем более, 
сейчас это сделать проще.  Есть офици-
альный ресурс «Розкажи мені» (tellme.
com.ua), на котором можно подать заяв-
ку о помощи и с вами свяжется психолог. 
Это анонимно и доступно. И главное - это 
поможет достигнуть вашей эмоциональ-
ной стабильности. Потому что важно вы-
йти из эпидемии не только физически, но 
и морально здоровым насколько это воз-
можно. 

И напоследок - да, мир изменился, но 
и мы тоже. Мы приспособимся и обяза-
тельно справимся и с этой бедой. У нас 
просто нет другого выхода. А как гово-
рят военные - отсутствие выбора, значи-
тельно облегчает выбор. Прорвемся!

прорвемся!
Татьяна  ХАрлАН

Только цифры

  По Украине по состоянию на среду 2 
декабря зарегистрировано 14496 случаев 
заболевания СОVID-19, в Днепропетров-
ской области - 840. 

  По Никополю по за сутки 31 новый 
случай, всего с начала пандемии - 984, 
21 - с летальным исходом (+1 за минув-
шие сутки). 

  По нашему предприятию за среду  
заболевших не выявлено, от начала пан-
демии - 99 случаев, 1 летальный. 

Велика Британія стане першою країною, яка почне вакцинувати від Covid-19, - «Діло».
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- Это был плановый текущий 
ремонт комплекса оборудова-
ния Северного и Южного ваго-
ноопрокидывателей, - посвятил 
в суть прошедших ремонтов 
Виталий Емельянов, прорабо-
тавший на аглофабрике 27 лет. 
-  Этот участок один из самых 
серьезных на заводе. От его ра-
боты зависит работа печных 
агрегатов и жизнедеятельность 
всего предприятия, поскольку 
весь материал, поступающий на 
НЗФ, принимается через ваго-
ноопрокидыватели. 

Как отметил специалист та-
кие плановые работы на участке 
проводят ежегодно, поскольку 
износ деталей достаточно высок.

- Согласно проектно-смет-
ной документации, разработан-
ной специалистами ПКО, ра-
боты должны были выполнять 
подрядчики, - рассказал Вита-

лий Александрович. - Но в связи 
с тем, что завод сократил объем 
выпускаемой продукции, админи-
страцией предприятия было при-
нято важное в социальном пла-
не решение выполнить ремонты 
силами ЦРМО-1 с привлечени-
ем сборных бригады из аглоцеха, 
ЦПФ, ЦВПФП и цеха 9. Так что 
все люди, которые на время ре-
монта были прикомандированы к 
ЦРМО-1, а их было более 20 че-
ловек, работали по пятидневной 
рабочей неделе и, соответствен-
но, получили зарплату за полный 
месяц.

В итоге на обоих вагоноо-
прокидывателях были замене-
ны тяги, полностью перебра-
ны опорные катки, восстанов-
лено проектное положение,  
выполнена рихтовка подводя-
щих и отводящих путей, а так-
же рельс на платформе, ре-

монт верхних вибраторов, за-
мена всех амортизаторов. Кро-
ме того, был отремонтирован  
комплекс оборудования ваго-
ноопрокидывателя: металло-
конструкции приемных бунке-
ров, четыре дробильно-фре-
зерные машины, четыре пла-
стинчатых питателя, на двух 
из которых было полностью 
заменено полотно, проведен 
ремонт металлоконструкций 
конвейеров и замена футеров-
ки. Проведено немало работ 
по тракту конвейеров. В тон-
наже было установлено более                        

80 т! металлопроката. Как ви-
дите, объемы очень серьезные.

- И сегодня хочется сказать 
слова благодарности в адрес 
ребят из ЦРМО-1, которы-
ми руководил старший мастер 
Александр Цебро, мастер Дми-
трий Тюхаев, от аглофабри-
ки активное участие принима-
ли мастер-механик Степан Гур-
ба, а также прикомандирован-
ные инженерно-технические 
специалисты Николай  Гайду-
чак и Николай Нефедов, бри-
гаде ЦПФ во главе с мастером 
Александром Мирошниковым, 

поблагодарил  коллег Виталий 
Емельянов. - Отдельное спаси-
бо нужно сказать ОГМ, служ-
бе отдела поставок, АТЦ и на-
шему технологическому персо-
налу за своевременную очистку 
оборудования и металлокон-
струкций, за быстрое реагиро-
вание. В это сложное время, 
люди сработали на «отлично». 
И я думаю, что все вернется 
на круги своя, вирус пойдет на 
спад и все у нас и нашего завода 
будет нормально. Нужно быть 
оптимистами, иначе долго не 
протянешь.

Вести  из  цехов

«ЭМ» узнавал, как даже в кризисные времена обеспечивать 
своевременный ремонт оборудования и полноценную зарплату

Командная работа
Анна  ЧАплыГИНА

В аглоцехе завершение такой внушительной реконструкции почитают за праздник. Еще бы! Работы по 
ремонту Северного и Южного вагоноопрокидывателей были начаты еще в августе и вот только на минув-
шей неделе они были завершены. И то, что такой важный комплекс оборудования приведен в порядок - 
это, безусловно, радует. Но есть еще одна важная деталь в этом деле: впервые такие сложные работы про-
водились силами ЦРМО-1 и сборных бригад завода.  И мало того, что результат налицо, так еще и ребя-
та из разных цехов сдружились. Вот это, действительно, командная работа! О том, какой комплекс меро-
приятий удалось выполнить в ходе ремонта, «ЭМ» рассказал механик участка АГЦ Виталий Емельянов.

Губернатор проверил готовность 
Алексеевского моста 

Новости  региона

Создали волонтерский центр 
для помощи 
медикам и пациентам 

- Ежегодно волонтеры Никополя проводили благотвори-
тельное мероприятие «Святой Николай детям» для детишек 
из малообеспеченных семей, но сегодня в нашей помощи нуж-
даются не только дети, но и взрослые, - рассказал координатор 
центра Игорь Радченко. - Вы знаете, что материальное обе-
спечение украинской медицины находится на недостаточном 
уровне… Поэтому 2 декабря молодежная скаутская организа-
ция «ПЛАСТ» совместно с волонтерами, БФ «Дети Никопо-
ля», общественными организациями «Сичеслава» и «Прихист» 
создали инициативную группу и создали волонтерский центр 
святого Николая».

Отмечается, что специально подготовленные волонтеры 
будут заниматься адресной помощью детям и взрослым, кото-
рые являются пациентами и находятся на лечении в стациона-
рах, а также медикам, которые находятся на передовой. 

Волонтерский центр уже начал сбор средств и необходимых 
вещей. Игорь Радченко призывает присоединяться к инициа-
тиве и обращает внимание на то, что непосредственный кон-
такт с больными не предвидится. Координаторы обещают ре-
гулярно отчитываться о своей деятельности. По всем вопро-
сам и с предложениями можно обращаться к координатору 
центра Игорю Радченко: тел. 0665635112, e-mail aladinsimsim@
gmail.com

В селе Алексеевка Никопольского района на ме-
сте старого разрушенного моста через реку Чер-
томлык возводят новый. Стоимость этого проек-
та 500 млн. грн. Подрядчики демонтировали ста-
рую переправу, сейчас в разгаре монтаж новой. Ход 
работ проинспектировал председатель Днепропе-
тровской облгосадминистрации Александр Бонда-
ренко.

- Этот мост - важная инфраструктурная развязка 
для людей, которые ездят в Марганец, Никополь, 
Запорожье, Кривой Рог, - рассказал Александр Бон-
даренко. - Ведь он часть трассы Н-23… Видно, что 
строители работают активно. На площадке в сред-
нем около сотни человек и три десятка техники. В 
частности, плавучие и мобильные краны.

150-метровый мост состоит из четырех основных 
опор - двух береговых и двух промежуточных. По-
следние уже завершены на 90%. Одна из береговых 
забивных свай готова полностью, сейчас работают 
над монтажом другой. Уже смонтировали полови-

ну всех металлоконструкций - почти 400 тонн. Да-
лее будут класть плиты. Проезжая часть будет из 
специального асфальтобетона, который имеет во-
донепроницаемые свойства. Покрытие тротуаров 
и борта сделают нескользким. Также позаботятся 
об освещении и системе водоотведения. Полос для 
транспорта предусмотрели две - по одной в каждом 
направлении.

- Реконструкцию моста через реку Чертомлык 
проводим капитальную, - заверил руководитель 
проекта реконструкции Виталий Шпилька. - Фак-
тически строим новую переправу. Бригады работа-
ют круглосуточно, чтобы быстрее закончить и от-
крыть движение по мосту. Постоянно происходит 
контроль качества сварочных и болтовых соедине-
ний. Напомним, что с 5 по 30 декабря движение по 
временному понтонному мосту через реку Чертом-
лык приостановят. Это необходимо для строитель-
ства новой переправы. Транспорт пустят по объезд-
ной автодороге. 

«Коммуналка» подорожала за год на 57%, - Цензор.Нет.
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- Пока на должности предсе-
дателя я только исполняю обя-
занности, ведь из-за пандемии, 
мы не можем собраться и, со-
гласно процедуре, подписать 
необходимые бумаги, - расска-
зывает Сергей. - Но уже сей-
час я понимаю главную цель 
организации - помочь людям. 
Я и сам сталкивался с некото-
рыми проблемами после воз-
вращения из зоны проведения 
АТО, поэтому понимаю важ-
ность поддержки. А она может 
быть разного плана - от чисто 
организационной до юридиче-
ской. Хорошо, что во всех этих 
вопросах мы можем рассчиты-
вать на помощь руководства 

НЗФ всегда считался кузницей кадров. Просто никто никогда не мог предположить, что военных тоже. Так, когда в 2014-м году на-
чался вооруженный конфликт на востоке страны, заводчане оказались одними из первых, кто подставил плечо Вооруженным силам 
Украины. Наши ребята «не откосили», а мужественно приняли бой, хотя тогда точно и не знали, какой именно и как надолго, но, тем 
не менее, не сдали позиции. Такого принципа они придерживаются и в мирной жизни. Вернувшись на свои рабочие места, они в той или 

иной степени принимают активное участие в жизни своего предприятия и города. А помога-
ет им справляться с личными или общественными проблемами Союз воинов АТО/ООС Ни-
копольского завода ферросплавов, который недавно возглавил новый председатель - энерге-
тик УШЛ Сергей Сиренко, работающий на НЗФ с 1994 года. 

Сейчас Алина полным 
ходом погрузилась в тре-
нировочный процесс с ре-
абилитологом, потому что 
на днях произойдет важное 
для нее событие - изготов-
ление протеза. 

- Меня вдохновляет мой 
реабилитолог Татьяна, она 
тоже ходит на протезе, - 
рассказывает Алина. - Она 
пережила похожую на мою 
ампутацию. Благодаря это-
му мы быстро нашли об-
щий язык. Мы с ней позна-
комились в соцсетях, она 
очень много мне рассказа-
ла о своем опыте. Благо-
даря ей, я определилась с 
центром, в котором прохо-
дит протезирование. Она 
- чудо, настоящий энер-
джайзер. Татьяна делится 
со мной своими знаниями, с 
чем ей приходилось сталки-
ваться, и это очень помога-
ет, потому что протезисты 
в основном рассказывают 
мне все с технической сто-
роны, а не житейской. Сей-
час жалею, что мы с ней 
не нашлись раньше, тогда 
бы я скорее могла стать на 
протез. Но, наверно, всему 
свое время. 

В целом, процесс 
оформления документов 
для протезирования для 
Соцстраха, конечно, вы-
матывает, потому что рас-
тянут во времени. Но с 

этим Алине помогли ро-
дители. 

- Спасибо им за это боль-
шое, потому что я приез-
жала только когда нуж-
но было написать заявле-
ние или подпись поставить, 
- продолжает девушка. - Я 
ожидала, что само проте-
зирование тоже растянет-
ся во времени, но все ока-
залось несколько быстрее. 
Из-за карантина даже за-
нятия с реабилитологом 
перешли в онлайн фор-
мат. Конечно, в центре мне 
преподали базовые знания, 
но основной процесс будет 
идти в онлайне. Я уже виде-
ла свой протез, и хочу ска-
зать, что в целом, я им до-
вольна. В нем хорошая сто-
па, которую заказывали в 
Америке. И хоть бегать я 
на нем не смогу, но уверен-
но ходить мне будет по си-
лам. Я очень переживала, 
что буду чувствовать себя, 
как пират на палке, но бла-
годаря амортизации, этого 
быть не должно. И это ра-
дует.

Задачу по реабилитации 
облегчает тот момент, что 
Алина не забросила актив-
ную жизнь после аварии - 
как только смогла девуш-
ка возобновила трениров-
ки флай-йогой и даже при-
няла участие в заводском 
конкурсе талантов. 

- Сейчас у меня появи-
лось, если можно так вы-
разиться, новое жела-
ние жить, - говорит Али-
на. - Я стала больше ценить 
жизнь, как таковую. Сей-
час я буквально хватаюсь 
за каждую возможность 
классно и активно прове-
сти время. Это и трениров-
ки, и спонтанные фотосес-
сии с подругой. И все, на 
что хватает фантазии. До 
аварии я никогда не става-
ла на САП доску. Для меня 
стало открытием, что у 
меня вышло удержать ба-
ланс на доске, в воде, да 
еще и на одной ноге. У мно-
гих людей даже на двух но-
гах не получается, а у меня 
вышло на одной! Конеч-
но, с помощью мужа, кото-
рый держал меня крепко 
за руку. Но получилось же! 
Что касается тренировок 
по флай-йоге, то там я уже 
не просто элементы делаю, 
я даже танец на полотнах 
начала разучивать. Неко-
торые движения у меня по-
лучаются даже легче преж-
него. Мы с тренером даже 
шутим на этот счет, мол, 
значит нога мешала. 

Поднимает настроение 
семье и новый питомец - 
шпиц Ричи, который уж 
точно никогда не даст хо-
зяйке заскучать. 

- Он стал настоящим лю-

бимцем всей нашей семьи, 
- признается Алина. - Он 
чутко чувствует любое из-
менение в настроении, и со 
своей стороны делает все, 
чтобы его улучшить. С ним 
ни минуты покоя, он насто-
ящий позитив! 

Тем, кто оказался в та-
кой же сложной ситуации, 
которую пришлось прой-
ти Алине, девушка совету-
ет следующее: «Из свое-
го опыта знаю, что, когда 
случается беда, слова «все 
будет хорошо» не работа-
ют. От слова совсем. Пото-
му что в тот момент у тебя 
в голове все мысли ходят 
вокруг твоей проблемы. С 
этим состоянием мне по-
могли справиться родные и 
близкие люди - моя семья, 
мой муж, а также психолог. 
И я хочу сказать, что об-
ратиться к специалисту за 
помощью в трудную для 
себя минуту - не стыдно, 
а очень полезно. Мне 
он очень помог, когда 
я находилась в боль-
нице. В целом, под-
держка - очень важ-
на в подобных ситуа-
циях, не важно от кого 
она исходит - от док-
торов, друзей или абсо-
лютно незнакомых лю-
дей в сети. Важно, чтобы 
вы не оставались наедине 
со своей бедой, понимали, 
что можете на кого-то рас-
считывать. Сейчас в сети 
много информации на эту 
тему, много различных те-
матических форумов, где 
можно пообщаться с людь-
ми, которые столкнулись с 
такой же проблемой, как и 
ты. В целом, в мире много 
вдохновляющих примеров, 
когда люди без рук или ног 
смогли достичь ошеломля-

ющих успехов, стать выда-
ющимися спортсменами, 
учеными, артистами. Поэ-
тому никогда не стоит па-
дать духом. Жизнь продол-
жается, и это важно пом-
нить. И какой она будет, за-
висит от каждого из нас».

Сейчас Алина строит 
планы на будущее, в кото-
рых больше путешество-
вать и приступить к более 
активной работе на долж-
ности администратора в го-
стинице «Никополь» НЗФ. 

- С протезом я стану бо-
лее мобильной и смогу с 
новыми силами выполнять 
свои обязанности на новой 
должности, - уверена Али-
на. - Сей-

час, когда я смотрю на свои
 фото и свою жизнь до ава-

рии, мне иногда кажется, 
что я была какой-то скуч-
ной, ходила с работы на ра-
боту, иногда на трениров-
ки, мало радовалась. А те-
перь каждое мое достиже-

ние, каждый шаг приносит 
мне радость, вдохновляет. 
Я научилась ценить про-
стые вещи, научилась про-

живать жизнь по-другому - 
вдохновляясь и вдохновляя. 
И чувствую, что это пра-
вильно. 

6  декабря  -  День  вооруженных  сил  Украины 

Главное - помочь
Татьяна  ХАрлАН

НЗФ и нашего профсо-
юзного комитета. При-
ятно осознавать, что ты 
не один. В нынешних 
условиях это не менее 
важно, чем в 2014-м. 

Это сегодня Сергей 
Сиренко занимает от-
ветственную должность 
на предприятии, а тогда 
в 2014-м он был мобили-
зован на «передок» в ка-
честве старшего солдата 
17-й ОТБР. Там, он был 
старшим водителем «Урала», 
который ежедневно доставлял 
военные грузы и провизию на 
передовую. Однако не толь-
ко в этом заключалась его ра-

бота. Во время окружения под 
Дебальцево, ему с товарища-
ми приходилось вывозить ране-
ных с поля боя.

- Очень сильно мне запомнил-

ся случай, когда во вре-
мя очередного обстрела, 
загрузив полную маши-
ну ранеными, букваль-
но на подъезде к нашему 
блокпосту моя машина 
заглохла, - вспоминает 
Сергей. - Это был имен-
но тот момент, когда я 
действительно не знал, 
что делать. Обстрел идет, 
парни в грузовике сто-
нут, некоторые в крити-
ческом состоянии, кто-то 
просит хоть воды дать, а 
ее и взять негде - снаряд 
попал в колодец… Ситу-
ация казалась безвыход-
ной, потому что обстре-
лы не прекращались ни 
на минуту. Уже думал - 
не вывезем, но тут уви-
дели, что по трассе «Жи-
гуленок» едет. Уж, не 
знаю, зачем и куда на-
правлялся этот водитель, 
но мы его тормознули, 

и он в три ходки наших парней 
до блокпоста и довез. Не знаю 
даже, как его зовут, но большое 
ему спасибо. 

Такие же слова благодарно-

сти Сергей адресует и заводу, и 
волонтерам, и своей семье. 

- На войне сложно без под-
держки, - уверенно говорит 
Сергей. - Мы служили как раз в 
то время, когда у армии не было 
ничего, и даже то, что было - 
было в плохом состоянии. К 
примеру, мой «Урал» еле ездил, 
и это притом, что я его своими 
руками почти полностью пере-
брал. Например, зимнюю аму-
ницию мне выдал НЗФ, если 
бы ни она, то околел бы на мо-
розе. Очень многое нам достав-
ляли на «передок» волонтеры, 
без их помощи было бы туго. 
И конечно, моя родная супру-
га Елена и сынок Артем - спа-
сибо им большое, что пережи-
ли это вместе со мной. Мы с 
ними созванивались каждый 
вечер. Спасибо, что ждали, пе-
реживали, посылали лучи люб-
ви на фронт. Без их поддержки 
и любви я бы не справился. По-
тому что там я был или за ру-
лем, или в землянке, поскольку 
в палатке - это верная смерть. 

В ответ на вопрос, пошли бы 
снова на войну, если бы потре-
бовалось, Сергей Сиренко уве-

ренно говорит «Да».
- Я своего мнения не меняю, 

что тогда, что сейчас, - гово-
рит Сергей. - На востоке стра-
ны я защищал свою Родину, и 
если бы снова пришлось сде-
лать этот выбор - опять бы 
пошел. Для меня это равно-
сильно, если бы в мою квар-
тиру вломились бандиты. В 
такие моменты я не могу си-
деть на месте. Я и срочную 
службу отслужил, но до 2014-
го года я не знал, что такое 
война. Это страшно. То, что 
происходило во время боев на 
опорном пункте «Саша» даже 
вспоминать не могу - больно. 
Иногда с парнями созванива-
емся - вспоминаем, если на-
хлынет… Там на войне я на-
смотрелся всякого - обстре-
лы из разного калибра ору-
дий, наступления противника, 
жертвы с обеих сторон. Это 
запомнится на всю жизнь, и 
это не должно повториться. 
Очень надеюсь, что процесс 
мирных переговоров даст ре-
зультат - и там, наконец, воца-
рится мир. 

Алина Тимченко рассказала, что делать, когда слова «все будет хорошо» не работают

Новое желание жить 
Татьяна  ХАрлАН

Этот год сложный во многих аспектах. И, думаю, не слукавлю, если скажу, что 
все мы ждем его скорейшего окончания, надеясь, что следующий 2021-й станет для 
нас несколько лучше. В этом номере мы хотели бы вам напомнить о судьбе нашей 
заводчанки Алины Тимченко, для которой этот год перевернул все с ног на голо-
ву.  Январскую поездку на работу Алина с супругом запомнят на всю жизнь, ведь 
именно тогда произошла авария, в которой девушка потеряла часть ноги. И по-
тянулись месяцы, проведенные в больнице, долгая реабилитация и восстановление. 
Но это было тогда, а сейчас полным ходом идет процесс протезирования и рабо-
та с реабилитологом, а также первая проба стать на протез. Девушка преодоле-
ла путь от разочарования и упадка сил до полного восстановления морального и 
физического. Как это ей удалось, она рассказала читателям «ЭМ». 

Алина Тимченко: «Жизнь продолжается, 
и это важно помнить. И какой она будет, зависит 
от каждого из нас».

Семья Тимченко выражает сердечную благодарность 
генеральному директору НЗФ Владимиру Семеновичу Ку-
цину за оказанную поддержку для реабилитации Алины.

Коронавирусом переболело 3% населения Украины, - «Слово і Діло». 



Знай  наших! 4-5

Песня, восхваляющая и прославляю-
щая Никополь, написана известными в 
украинской культуре людьми, чьи био-
графии связаны с нашим городом. В 1941 
году здесь родился поэт-песенник Виктор 
Герасимов (фото слева). Свои первые 
стихи печатал в газете «Нікопольська 
правда». После окончания Харьковского 
института искусств он переезжает в Киев.

Герасимов известен нам по работе в му-
зыкальных программах на всеукраин-
ском радио и телевидении. Он тесно со-
трудничал с такими композиторами как 
Николай Мозговой, Леонид Попернац-
кий, Александр Злотник, Остап Гавриш, 
Константин Мясков. В результате твор-
ческого тандема рождаются песни «Маки червоні», «Я люблю твої тихі 
затоки», «Зачаровані слова», «Останній Орфей», «Андреевский спуск» 
и др. Его песни звучали в исполнении Николая Гнатюка, Таисии По-
валий, Анатолия Мокренко, Иосифа Кобзона, групп «Кобза», «Явір», 
«Пламя».

Он был художественным руководителем таких известных песенных 
фестивалей как «Пісенний вернісаж», «Боромля», «Ялтинське літо», 
«Київська студентська весна», «Азовські вітрила», «Закарпатський 
едельвейс» и т.д. Виктор Герасимов - заслуженный деятель искусств, 
вице-президент Международного союза деятелей эстрадного искус-
ства.

Автор музыки композитор и заслуженный деятель эстрадного ис-
кусства Украины Валентин Касьянов - родом из села Дмитриевка Ни-
копольского района. Окончил музыкальное отделение Днепропетров-
ского педучилища и музыкально-педагогический факультет Киевско-
го государственного пединститута. Переехал в столицу, где совмещал 
преподавательскую деятельность с созданием музыки. Тесно сотрудни-
чал с Николаем Лукив, Николаем Сингаевским, Андреем Демиденко. 
Среди популярных песен - «Мені з тобою добре», «Чисте небо в очах», 
«Мальви», «Рідна мова», «Моя Україна». Валентин Васильевич - лауре-
ат многих литературно-песенных премий, в частности, международной 
имени Николая Сингаевского (2017 год).

А вот исполнитель гимна, что звучит в сессионном зале, народный 
артист Украины Василий Бокоч из Закарпатья. Он обладает прекрас-
ным баритоном, о нем снято три телевизионных фильма «Про пісні до 
батька», «Романси Мейтуса», «Співає Василь Бокоч». С 1978 года Васи-
лий Андреевич солист украинского радио и телевидения. 

Послушать гимн Никополя можно на YouTube, для  чего достаточ-
но в его поисковике написать  «Гимн Никополя». Как вариант, предла-
гаю читателям «ЭМ» текстовой вариант главной песни нашего города. 

 

РетроИстория

Символике Никополя - 
двадцать!
Наталья  рАЗУВАеВА

28 ноября 2000 года на сессии городского совета была утверждена новая символика Никополя - флаг, герб и гимн. Автор герба и флага - худож-
ник Василий Живогляд, а создатели гимна «Мій Нікополь рідний» - известный украинский поэт-песенник Виктор Герасимов и композитор Вален-
тин Касьянов. То, что Никополь обрел свою символику, было вовсе не случайно. Флаг, герб и карта нашего города были разработаны в рамках про-
граммы присвоения нашему городу статуса исторического города Украины. И уже 25 января 2013 года по инициативе тогдашнего секретаря гор-
совета Михаила Метера гимн города в исполнении народного артиста Украины Василия Бокоча впервые прозвучал в зале пленарных заседаний. В 
это время на экране демонстрировались яркие фото из жизни Никополя. Нововведение было воспринято с одобрением, и с тех пор гимны Украи-
ны и города звучат перед и в конце каждой сессии.

Старый герб

До начала миллениума в сим-
волике Никополя присутство-
вал герб, утвержденный в ноя-
бре 1966 года. Герб был разделен 
на две неравные между собой ча-
сти лазоревого (нижняя часть) и 
серебряного (верхняя часть) цве-
тов. В верхней части были скре-
щенные золотые сабля и булава 
и красное стилизованное изобра-
жение Вечного огня, что симво-
лизировало историческую связь 
города с Запорожской Сечью 
и участием в Великой Отече-
ственной войне. Лазоревая часть 
- Каховское водохранилище. На 
его фоне изображались Южно-
трубный завод и трубы. Чуть 
ниже был размещен карминный 
пояс с надписью «Нікополь» - 
карминный цвет символизировал 
залежи марганца. 

В конкурсе приняли участие 
200 проектов

Степи неозорі 
і море безкрає,

І обрії, росами вмиті.
О, Нікополь вічний.
Мій батьківський краю,
Ти - сонце на білому світі!
Приспів:
О, земля, як весна врочиста,
Красень місто, заводів вогні!
Поєдналися слава і пісня
В щедросонячній стороні!

Над тобою історія лине,
Чути гомін 

славетних століть.
Сонце вільної України
На козацьких раменах 

зорить!
Усе в тобі щире, 

на вроду багате,
Колиско добра і любові.
Твій, Нікополь, поклик -
Родити й співати,
Світити, мов цвіт калиновий!
Приспів.
У вирі бентежнім 

натхнення й роботи
Нам піснею світ прикрашати!
Мій Нікополь славний,
Ти - мрія в польоті,
Ти - щастя земне і крилате!

НЗФ всегда считался кузницей кадров. Просто никто никогда не мог предположить, что военных тоже. Так, когда в 2014-м году на-
чался вооруженный конфликт на востоке страны, заводчане оказались одними из первых, кто подставил плечо Вооруженным силам 
Украины. Наши ребята «не откосили», а мужественно приняли бой, хотя тогда точно и не знали, какой именно и как надолго, но, тем 
не менее, не сдали позиции. Такого принципа они придерживаются и в мирной жизни. Вернувшись на свои рабочие места, они в той или 

иной степени принимают активное участие в жизни своего предприятия и города. А помога-
ет им справляться с личными или общественными проблемами Союз воинов АТО/ООС Ни-
копольского завода ферросплавов, который недавно возглавил новый председатель - энерге-
тик УШЛ Сергей Сиренко, работающий на НЗФ с 1994 года. 

живать жизнь по-другому - 
вдохновляясь и вдохновляя. 
И чувствую, что это пра-
вильно. 

6  декабря  -  День  вооруженных  сил  Украины 

Главное - помочь
Татьяна  ХАрлАН

ренно говорит «Да».
- Я своего мнения не меняю, 

что тогда, что сейчас, - гово-
рит Сергей. - На востоке стра-
ны я защищал свою Родину, и 
если бы снова пришлось сде-
лать этот выбор - опять бы 
пошел. Для меня это равно-
сильно, если бы в мою квар-
тиру вломились бандиты. В 
такие моменты я не могу си-
деть на месте. Я и срочную 
службу отслужил, но до 2014-
го года я не знал, что такое 
война. Это страшно. То, что 
происходило во время боев на 
опорном пункте «Саша» даже 
вспоминать не могу - больно. 
Иногда с парнями созванива-
емся - вспоминаем, если на-
хлынет… Там на войне я на-
смотрелся всякого - обстре-
лы из разного калибра ору-
дий, наступления противника, 
жертвы с обеих сторон. Это 
запомнится на всю жизнь, и 
это не должно повториться. 
Очень надеюсь, что процесс 
мирных переговоров даст ре-
зультат - и там, наконец, воца-
рится мир. 

Алина Тимченко рассказала, что делать, когда слова «все будет хорошо» не работают

Новое желание жить 
Татьяна  ХАрлАН

Алина Тимченко: «Жизнь продолжается, 
и это важно помнить. И какой она будет, зависит 
от каждого из нас».

Семья Тимченко выражает сердечную благодарность 
генеральному директору НЗФ Владимиру Семеновичу Ку-
цину за оказанную поддержку для реабилитации Алины.

Работа над новым гербом дли-
лась три с половиной года. В объ-
явленном городскими властями 
конкурсе приняли участие более 
двухсот проектов. После первого 
отборочного тура осталось десять 
работ, второго - три. Это были про-
екты никопольских художников 
Марка Продана, Виктора Хоменко 
и Василия Живогляда. 

 - Отбор был длительным и труд-
ным, - вспоминает Василий Жи-
вогляд. - Четырнадцать членов 
жюри «докапывались» до мель-
чайших деталей. К примеру, тра-
диционно мы говорим, что Нико-
польщина - столица пяти Запо-
рожских Сечей. Вот и на первых 
моих работах было пять симво-
лизирующих Запорожье звезд, но 
историки настояли на семи – по ко-
личеству мест расположения этих 
Сечей. Одна из звезд значитель-
но выделяется - это Никитинская 
Сечь, с которой и «разлилась воля 
по всей Украине». На той памят-
ной сессии 28 ноября 2000 года уже 
перед депутатским корпусом при-
шлось отстаивать свой проект, для 
которого я придумал следующую 
фабулу: «Над козацькими вольно-
стями, над Микитиним перевозом 
злітає козак золотавий, охоронець 
і свідок часів тих незабутніх.  Дав-
но це було і повік буде, допоки тек-
тиме Дніпро сивий!».  Помню, сес-

сия началась в десять утра, а за-
кончилась уже затемно одобрени-
ем моей работы…

 Ныне действующий герб Нико-
поля имеет форму геральдическо-
го щита испанской формы. В ла-
зурном поле изображен казак с са-
блей в правой руке, поднятой над 
головой. Золотой всадник  мчится 
над двумя серебряными волнисты-
ми полосами. Под полосами и над 
всадником - упомянутые автором 
семь звезд. Щит обрамлен деко-
ративным серебряным картушем 
и увенчан короной в виде трех ба-
шен. В средней части - асимметрич-
ное изображение пергамента, с его 
левой стороны - гетманская булава, 
правой - бунчук. 

Цвет щита символизирует вер-
ность и честность, золото - силу и 
богатство, серебро - неприкосно-
венность, конь – волю, волны - это 
воды Днепра, которые в свое время 
были символом жизни и объедине-
ния Украины.  На гербе мы видим 
и якорь, который указывает на тра-
диционные занятия населения на-
шего города - рыболовство и море-
ходство. 

Автор герба и флага Никополя 
Василий Живогляд переехал в наш 
город в 1978 году из Запорожской 
области. Тогда в Никополе впер-
вые формировался художествен-
ный фонд, в котором он стал рабо-

тать. Здесь и изготавливались пер-
вые экземпляры городского герба. 

 - В зале пленарных заседаний 
городского совета и сегодня висит 
моя работа, - говорит Василий Ива-
нович. - Герб над зданием городско-
го совета имеет металлическую ос-
нову, он изготовлен на автобазе №6.  
Мне как консультанту приходилось 
ежедневно бывать на площадке, где 
рождался «главный» герб города. А 
вот бетонные конструкции на въез-
дах в город - работа криворожских 
умельцев. Что касается флага Ни-
кополя, то это аналог герба с неко-
торыми изменениями: фигура каза-
ка «разрывает» воды Днепра. Звез-
ды вписаны мною в условный круг 
диаметром 1/16 ширины флага.

«Мій Нікополь рідний» К слову, о большом 
Государственном гербе

Недавно Государственное агентство Украи-
ны по вопросам искусств и художественного 
образования подвело итоги конкурса на луч-
ший эскиз большого Государственного гер-
ба Украины. Лучшей признали работу Алек-
сея Кохана, который также является соавто-
ром малого герба. Автор изобразил на гербе 
ряд ключевых символов - трезубец князя Вла-
димира, галицкого льва, казака с ружьем и ар-
хангела Михаила. Всего в конкурсе приняло 
участие 112 работ-претендентов. 

Нынешняя попытка принять Большой герб 
будет четвертой - первый конкурс объявляли 
еще в 1993 году. Известно, что эскиз-победи-
тель принимал участие в конкурсе еще в 1997 
году. Последний раз правительство утвержда-
ло проект в 2009 году, однако тогда его не под-
держала Верховная Рада. Сейчас Большого 
герба в Украине нет - за годы независимости 
его так и не смогли утвердить. 

Что касается отобранного эскиза, то экспер-
ты указывают на ряд неточностей и примити-
визм. Сможет ли он преодолеть этап принятия 
Верховной Радой, предвидеть трудно, ведь мно-
гие сегодняшние депутаты считают, что един-
ственным гербом стоит оставить трезубец.

Рада запретила продавать электронные сигареты несовершеннолетним, - News.ua
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Личность

Омар Хайям (Omar 
Khayyam, Гиясаддин Абу-ль-
Фатх Омар ибн Ибрахим аль-
Хайям Нишапури) родился 
18 мая 1048 года в Нишапу-
ре. Вторая часть имени вели-
кого поэта - Хайям - это во-
все не имя. Дело в том, что 
отец Омара Хайяма Ибрагим 
был палаточным мастером, 
а «Хайям» - производное от 
«хайма» (перс.), палатка. 

Уже в возрасте 8 лет Омар 
знал Коран по памяти, зани-
мался изучением математи-
ки, астрономии и философии. 
В 12 лет он стал учеником 
Нишапурского медресе. Ха-
яйм блестяще закончил курс 
по мусульманскому праву и 
медицине, получив квалифи-
кацию хакима (врача). Меди-
цина его интересовала мало, 
он посвятил свое время изу-
чению сочинения известного 
математика и астронома Са-
бита ибн Курры, а также тру-
дов греческих математиков.

Когда ему исполнилось 16 
лет, от эпидемии умирают 
его родители. Омар продает 
отцовский дом и мастерскую 
и отправляется в Самарканд 
- на тот момент признанный 
на Востоке научный и куль-
турный центр.

В Самарканде Хайям ста-
новится сначала учеником од-
ного из медресе, но после не-
скольких выступлений на дис-
путах он настолько поразил 
всех своей ученостью, что его 
сразу же сделали наставником.

Как и другие крупные уче-
ные того времени, Омар 
не задерживался подолгу в 
каком-то городе. Всего через 
четыре года он покинул Са-
марканд и переехал в Буха-
ру, где начал работать в хра-
нилищах книг. За десять лет, 
что ученый прожил в Буха-
ре, он написал четыре фунда-
ментальных трактата по ма-
тематике.

В 1074 году его пригласи-
ли в Исфахан, центр госу-

дарства Санджаров, ко двору 
сельджукского султана Ме-
лик-шаха I. Он становится 
духовным наставником сул-
тана. 

Для персидских султанов 
Омар Хайям составлял го-
роскопы. В этот период он 
руководил обсерваторией в 
Исфахане и предсказывал 
по положению звезд те или 
иные события. Составлять 
астрологические прогнозы 
входило в его прямые обя-
занности. 

Однако в 1092 году, со смер-
тью покровительствовавше-
го ему султана Мелик-шаха и 
визиря Низам ал-Мулка, ис-
фаханский период его жизни 
заканчивается.

Точное время наступления 
Навруза - дня весеннего рав-
ноденствия - вычислил Омар 
Хайям. В Древнем Иране 
между календарем и природ-
ными явлениями существова-
ли расхождения. Для упорядо-
чения календаря была созда-
на комиссия, которую возгла-
вил Хайям. В своем трактате 
«Наврузнома» он проанали-
зировал и просчитал время 
вхождения Солнца в первые 
минуты Овна с такой точ-
ностью, что допущенная им 
ошибка будет актуальна 
только раз в пять тысяч лет.

К славе Хайяма как выда-
ющегося математика и астро-
нома прибавилась в эти годы 
и крамольная слава вероот-
ступника. Его философские 
взгляды вызывали ярое не-
довольство ревнителей исла-
ма, его отношения с высшим 
духовенством резко ухуд-
шились. Они приняли столь 
опасный для Омара характер, 
что, обвиненный в безбожном 
вольнодумстве, поэт вынуж-
ден был покинуть сельджук-
скую столицу.

 Вино, которое часто упоми-
нает в своих рубаи Омар Хай-
ям, является метафорой. Хай-
ям был суфием - привержен-

цем исламского мистицизма, 
а воспеваемое им «вино» на 
языке символов суфиев озна-
чает особую суфийскую тех-
нику мистического контакта 
с богом. И именно во всевыш-
нем суфий должен раство-
риться без остатка, слиться с 
ним в одно целое.

Современники Омара Хай-
яма утверждали, что хадж он 
совершал только для того, 
чтобы злые языки перестали 
судачить о нем. Историк Джа-
мал ад-Дин ибн аль-Кифти 
отмечает: «Когда же вывели 
наружу те тайны, которые он 
скрывал, он побоялся за свою 
кровь. И схватил легонько по-
водья языка своего и пера и 
совершил хадж по причине 
боязни, но не по причине бо-
гобоязненности».  

О позднем периоде жизни 
Хайяма известно очень мало. 
Историки указывают, что не-
которое время он пребывал 
в Мерве, а в какой-то момент 
вернулся в родной Нишапур, 
где и прожил до последних 
дней жизни, лишь иногда по-
кидая его для посещения Бу-
хары или Балха.

В эти годы Омар вел препо-
давание в Нишапурском ме-
дресе, имел небольшой круг 
близких учеников, изредка 
принимал искавших встречи с 
ним ученых и философов, уча-
ствовал в научных диспутах.

Современники называ-
ли поэта скупым, резким и 
скрытным, а также восхища-
лись его феноменальной па-
мятью. Известный историк 
аль-Бейхаки в одной из своих 
работ писал так: «Он следо-
вал учению ибн Сины (Ави-
ценны) в различных ответ-
влениях философских наук, 
но был более резок и скры-
тен. Однажды в Исфахане он 
прочел какую-то книгу 7 раз 
и запомнил ее. Возвратив-
шись в Нишапур, он записал 
ее по памяти. Когда сравнили 
с оригиналом, то не оказалось 
существенной разницы». 

Долгое время Хайям-по-
эт и Хайям-математик счита-
лись двумя разными людьми. 
Путаница произошла по та-
кой причине: Омар Хайям пи-
сал все свои ученые труды на 
арабском языке, т.е. на языке 
науки того времени, а рубаи, 
предназначенные для широ-
кой публики, - на персидском. 

Умер выдающийся поэт, 
философ и ученый Омар Хай-
ям 4 декабря 1131 года в Ни-
шапуре. Он остался в веках 
благодаря своим четверости-
шиям - мудрым, полным юмо-
ра, лукавства и дерзости ру-
баи. Долгое время был забыт, 
но его творчество стало из-
вестным европейцам в новое 
время благодаря переводам 
Эдварда Фитцджеральда.

Чтоб мудро жизнь прожить, 
знать надобно немало,

Два важных правила 
запомни для начала:

Ты лучше голодай, 
чем что попало есть,

И лучше будь один, 
чем вместе с кем попало.

* * *
Красивым быть - 

не значит им родиться,
Ведь красоте мы можем научиться.
Когда красив душою Человек -
Какая внешность

может с ней сравниться?
* * *

Кто жизнью бит, 
тот большего добьется.

Пуд соли съевший выше ценит мед.
Кто слезы лил, тот искренней смеется.
Кто умирал, тот знает, что живет!

* * *
В одно окно смотрели двое.
Один увидел дождь и грязь.
Другой - листвы зелёной вязь,
весну и небо голубое.
В одно окно смотрели двое.

* * *
Мы источник веселья - и скорби рудник.
Мы вместилище скверны - 

и чистый родник.
Человек, словно в зеркале мир - 

многолик.
Он ничтожен - и он же безмерно велик!

* * *
Как часто, в жизни ошибаясь, 

теряем тех, кем дорожим.
Чужим понравиться стараясь, 

порой от ближнего бежим.
Возносим тех, кто нас не стоит,

 а самых верных предаем.
Кто нас так любит, обижаем, 

и сами извинений ждем.
* * *

Чем ниже человек душой,
тем выше задирает нос.

Он носом тянется туда,
куда душою не дорос.

* * *
Если есть у тебя для житья закуток -
в наше подлое время - и хлеба кусок,
если ты никому не слуга, не хозяин -
счастлив ты и воистину духом высок.

* * *
Да пребудет со мною любовь и вино!
Будь что будет: безумье, позор - 

все равно!
Чему быть суждено - неминуемо будет.

* * *
Что там, за ветхой занавеской Тьмы
В гаданиях запутались умы.
Когда же с треском рухнет занавеска,
Увидим все, как ошибались мы.

* * *
Мир я сравнил бы с шахматной доской:
То день, то ночь… А пешки? - мы с тобой.
Подвигают, притиснут - и побили.
И в темный ящик сунут на покой.

* * *
Умчалась Юность - беглая весна -
К подземным царствам в ореоле сна,
Как чудо-птица, с ласковым коварством,
Вилась, сияла здесь - и не видна…

* * *
Мечтанья прах! Им места в мире нет.
А если б даже сбылся юный бред?
Что, если б выпал снег 

в пустыне знойной?
Час или два лучей - и снега нет!

* * *
В том не любовь, кто буйством 

не томим,
В том хворостинок отсырелых дым.
Любовь - костер, пылающий, 

бессонный…
Влюбленный ранен. Он - неисцелим!

* * *
До щек ее добраться - нежных роз?
Сначала в сердце тысячи заноз!
Так гребень: в зубья мелкие изрежут,
Чтоб слаще плавал в роскоши волос!

* * *
Не делай зла - вернется бумерангом,
Не плюй в колодец - будешь воду пить,
Не оскорбляй того, кто ниже рангом,
А вдруг придется что-нибудь просить.

Имя Омара Хайяма известно всему миру благодаря напи-
санным им четверостишиям «рубаи». Однако, этим его роль 
в истории не ограничена. Он построил классификацию куби-
ческих уравнений и дал их решения с помощью конических се-
чений, а также создал более точный, по сравнению с евро-
пейским, календарь.

Чтоб мудро жизнь прожить, 
знать надобно немало

Победа над «Реалом» вернула Украине 11-е место в рейтинге УЕФА, - APNews.

Законодавство 

Прийнято закон щодо 
соціального захисту 
населення 
в період карантину 

Парламент  підтримав законопроект 
№3486 яким планується забезпечити  со-
ціальний захист безробітних, працівників 
і працедавців під час карантину в цілому 
як Закон.

Відповідно до документу:
- пропонується  надавати  допомогу  з 

часткового безробіття всім підприєм-
ствам, зокрема і великим;

- допомогу будуть надавати не тільки 
під час карантину, встановленого че-
рез COVID-19, а й інших карантинів; 
- визначаються терміни, у які роботодавці 
повідомляють центр зайнятості про за-
плановане масове вивільнення пра-
цівників і конкретизуються підстави для 
отримання підприємствами допомоги з 
часткового безробіття через зупинку ви-
робництва (не пізніше ніж за два місяці та 
за 30 днів, якщо це держслужба);

- надаватимуться ваучери особам, 
звільненим із військової служби після 
участі у проведенні АТО/ООС без умови 
встановлення інвалідності;

- головам сімейних фермерських го-
сподарств дозволять сплачувати ЄСВ за 
себе та за членів сімейного фермерсько-
го господарства.

Законопроектом також пропонується 
визначити, що кошти, які надійшли до 
державного бюджету від сплати ад-
міністративно-господарських санкцій і 
пені, можуть використовуватись Фондом 
соціального захисту інвалідів для надан-
ня роботодавцям компенсацій, визначе-
них у Законі «Про зайнятість населення», 
які забезпечують працевлаштування осіб 
з інвалідністю з числа зареєстрованих 
безробітних за направленням центрів 
зайнятості.

Новий Указ 
про забезпечен-
ня безбар’єрного 
простору в Україні

Президент України Володимир Зе-
ленський підписав Указ № 533/2020 «Про 
забезпечення створення безбар’єрного 
простору в Україні», яким передбаче-
но розробку Національної стратегії 
зі створення безбар’єрного просто-
ру в Україні. Указ підписано з нагоди 
Міжнародного дня людей з інвалідністю, 
який відзначається третього грудня.

Документ спрямований на забезпечен-
ня рівного та безперешкодного доступу 
всіх соціальних груп населення до освіти, 
зайнятості, послуг, інфраструктури, участі 
в житті громади та сприятиме створенню 
належних умов для реалізації соціально-
економічних, політичних, особистих прав 
і свобод українських громадян.

Кабінет Міністрів України із за-
лученням Національного інституту 
стратегічних досліджень, представників 
держорганів та місцевого самовряду-
вання, громадських активістів, учених, 
експертів має розробити та затверди-
ти Національну стратегію зі створен-
ня безбар’єрного простору в Україні. 
Стратегія, спираючись на найкращий 
світовий досвід у цій сфері, має запро-
понувати комплексний підхід до розбу-
дови принципів соціальної, економічної, 
політичної, цифрової та фізичної 
безбар’єрності для всіх суспільних груп, 
зокрема людей з інвалідністю, літніх 
людей, молоді, жінок, батьків малолітніх 
дітей та дітей з інвалідністю. Згідно з 
указом, стратегія має бути розроблена 
та затверджена у квітні 2021 року.

«Безбар’єрність - це нове бачен-
ня соціальних норм в Україні, спрямо-
ване на залучення та самореалізацію 
неактивних суспільних груп, розви-
ток соціального капіталу та подолання 
бар’єрів у фізичному просторі, культурі, 
громадському житті, відносинах «люди-
на - держава», - підсумували в офісі Пре-
зидента. 
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Увага!
У зв’язку з карантином   внаслідок пандемії коронавірусу COVID-2019 

ПРИЙОМ НА ЗАВОД   ТИМЧАСОВО  ПРИПИНЕНО.

УПРАВЛІННЯ  ПЕРСОНАЛОМ  БУДЕ ЗАЧИНЕНО  ДЛЯ  ВІДВІДУВАЧІВ. 

Кандидатам на працевлаштування направляти свої резюме на елек-
тронну адресу OK@NZF.COM.UA для подальшого інформування про 
закінчення карантину.

Працівникам заводу з будь-яких кадрових питань (окрім отримання 
трудової книжки при звільненні) звертатися до працівника з праці цеху.

ясно

Твоя  вселенная

До уваги телеглядачів!
Дивіться свіжі новини заводу і гострі 

міські теми, освітлені працівниками студії 
телебачення заводу в програмі «Феро-
сплавник» через Т2 на каналі УНІАН Нікополь в 
п’ятницю, 4 грудня, о 18.00. Повтор - в суботу і неділю, о 
9.00, а в понеділок - о 7.00 та 18.00. А також у соцмережі 
«Фейсбук» в группах «Никополь ферросплавный» та 
«Новости АО «Ферросплавщик» Никополь», а також 
на сторінці В.П.Кисельова в «Фейсбуці».

Будьте завжди в курсі останніх подій з життя заводу і 
міста!

Ответы на сканворд, опубликованный в №47:
По горизонтали: Соло. Истома. Пинетки. Лоток. Рябчик. Отдел. Пахота. Карабас. Молот. Санга-

ри. Актив. Симптом. Сосед. Ромб. Отит. Логроньо. Кирасир. Точило. Евтерпа. Совет. Алтын. Дорога. 
Июль. Кираса. Оковалок. Клика. Одр. Бокс. Труд. Пинок. Огородник. Срам. Тула. Сариса. Лото. Соля-
рий. Отрог. Леон. Каюр. Горе. Дань. Тара. Каракар. По вертикали: Контекст. Скорость. Угар. Полемист. 
Водород. Олово. Колода. Рига. Спич. Лотос. Биополе. Рисовод. Даль. Скат. Диалог. Крен. Сова. Илот. 
Торос. Икона. Мята. Рети. Кабан. Осока. Тальк. Пикассо. Ель. Пасюк. Дикари. Гурт. Кикимора. Рим. Пы-
жик. Вена. Профан. Работяга. Бутон. Окурок. Икра. Омь. Сок. Лира. Самбо. Стайер.

Мозговой  штурм

Овен. Непростая неделя ожи-
дает Овнов, они будут чувство-
вать усталость и негативно вос-
принимать окружающих. В це-
лом им рекомендуется заняться собой, 
устроить релаксирующие процедуры. А 
выходные дни лучше провести в компа-
нии родных и близких людей.

Телец. Неделя станет успеш-
ной для Тельцов, в самом ее нача-
ле появится немало новых пер-
спектив для развития в профессиональ-
ной сфере. Финансовое положение будет 
радовать и позволит побаловать себя по-
дарками. Женщинам можно рассчиты-
вать на интересное знакомство 7 числа.

Близнецы. Вся первая поло-
вина недели будет ознаменована 
снижением настроения и рабо-
тоспособности, обычная общи-
тельность и позитивный настрой будут 
сильно уменьшены. Конец этого пери-
ода расположит к спокойным видам от-
дыха. На личном фронте без особых пе-
ремен.

На этой неделе Раки сумеют 
завершить массу важных дел и 
достичь желаемых целей. Эти 
дни будут успешными для фи-
нансовых операций и крупных покупок. 
Начиная со среды и до конца периода, 
женщинам следует быть боле тактичны-
ми и внимательными к своему мужчине.

Лев. Довольно удачная неделя. 
Львы получат возможность за-
работать денег дополнительно, 
а также могут рассчитывать на 
премию или прибавку к зарплате. Бли-
же к выходным им рекомендуется быть 
мягче с близкими и родными людьми, 
если не хотят испортить отношения.

Дева. Этот временной отрезок 
рекомендует Девам стать реши-
тельнее и смелее, пришло время 
для серьезных изменений в жиз-
ни, и это коснется различных областей 
жизнедеятельности. Вероятно, что пора 
сменить нелюбимую работу или пере-
стать общаться с негативными людьми. 

Весы. Женщинам в этом пе-
риоде желательно перестать со-
мневаться в собственной привле-
кательности. Если они хотят за-
интересовать выбранного мужчину, им 
следует смелее проявлять симпатию. В 
конце недели вероятны хорошие ново-
сти в финансовой сфере, а 9 и 10 числа 
возможно получение неожиданных де-
нег.

Скорпион. Этот период предо-
ставит Скорпионам возможно-
сти для улучшения материально-
го положения, в отношении ка-
рьеры и бизнеса также все будет скла-
дываться крайне удачно. А вот в конце 
недели стоит опасаться срыва планов, 
сделок и важных переговоров. Выход-
ные можно посвятить личной жизни.

Стрелец. Убывающая фаза 
Луны не лучшим образом повли-
яет на Стрельцов, они будут не-
внимательны и неорганизован-
ны в рабочих процессах. Из-за этого мо-
гут получить выговор или даже штраф. 
Женщинам в конце недели рекоменду-
ется чаще выходить в свет, так их шан-
сы на перспективное знакомство увели-
чатся.

Успешными для Козерогов в 
этом временном отрезке ока-
жутся деловые поездки и встре-
чи, этот период максимально 
располагает к анализу работы и плани-
рованию будущих целей и задач. В це-
лом, работа будет на первом месте и 
принесет не только большое удовлетво-
рение, но и увеличение доходов. В жиз-
ни одиноких людей перемен не предви-
дится.

Для Водолеев этот период бу-
дет сложным и проблематич-
ным, различные обстоятельства 
будут мешать в работе и дости-
жении поставленных целей. Им можно 
посоветовать на время отложить важ-
ные дела, позволить себе отдохнуть и со-
браться с мыслями. Выходные распола-
гают к свиданиям и встречам с друзьями.

Рыбы. Первые два дня этого 
периода будут испорчены вли-
янием знака-антагониста, Рыб 
постигнет большое разочарова-
ние в сфере личных взаимоотношений 
и в области профессиональной деятель-
ности. Начиная с середины недели, си-
туация начнет выправляться, возможны 
улучшения в финансах.

Праздник посвящен всем, кто верит в 
этого зимнего волшебника и с нетерпени-
ем ждет  Новый год.

Обычно именно 4 декабря во многих 
странах мира почтамты начинают предо-
ставлять услуги по отправке писем Деду 
Морозу. Также открываются специаль-
ные почтовые учреждения, где все дети и 
их родители могут отправить письма с по-
желанием долгожданного подарка, кото-
рые обязательно будут доставлены седо-
волосому чудотворцу.

Дата выбрана вполне логично. Ско-
ро Новый год, все в предвкушении чудес 
и торжества, подарков и сюрпризов, вез-
де идет подготовка к празднику. И как раз 
время загадывать заветные желания и пи-
сать письмо главному волшебнику - Деду 
Морозу. К тому же этого промежутка вре-
мени хватит, чтобы письма дошли до сво-
его адресата. Письма Деду Морозу пишут 
не только дети, но и взрослые, ведь никог-
да не поздно поверить в сказку… О том, 
как правильно составить такое письмо и 
куда его отправить, расскажем сегодня.

Приветствие и рассказ о себе. Садясь 
писать письмо Деду Морозу, хорошень-
ко продумайте, что вы расскажете о себе 
и что хотите попросить. Начните письмо 
с приветствия, ведь воспитанным нужно 
быть всегда, поинтересуйтесь у дедушки, 
как его дела и как прошел год с прошлых 
праздников. Расскажите немного о себе, 

кто вы, чем увлекаетесь.
Как прошел год. Обязательно в двух 

строках расскажите, как прошел ваш год, 
какие хорошие и полезные дела вы сдела-
ли, кому помогли, какие ваши достижения 
и успехи.

Пожелания. Далее можете переходить 
к тому, что хотели бы получить в подарок. 
Не забывайте о скромности, не просите 
много и слишком дорогие подарки, ведь 
Дед Мороз должен подготовить подарки 
для всех детей на планете.

Обещания. Взамен на подарок пообе-
щайте Деду Морозу быть послушным, 
прилежным учеником, не обижать никого 
из окружающих, защищать слабых и по-
могать тем, кому нужна помощь.

Куда отправлять. При желании може-
те дополнить письмо своими рисунками, 
оформить его творчески и положить в яр-
кий конверт и дополнить адресом:

08292, Украина, Киевская область, 
г.Буча, ул.Институтская, дом 22, Деду Мо-
розу.

Отправить письмо Деду Морозу можно 
и по киевскому адресу:

01001, Украина, г. Киев, ул. Крещатик, 
дом 22, почта Деда Мороза.

А еще можно написать Санта Клаусу в 
Лапландию. Вот адрес:

Santa Claus, Post office Arctic Circle, 
96930, Rovaniemi, Finland

Под Новый год все мы на некоторое 

время становимся детьми, верим в чудеса 
и сказки. Так почему же не написать Деду 
Морозу письмо, в котором и рассказать о 
своей мечте? А тем более привлечь к это-
му процессу и детей. Ведь  в детстве вол-
шебство просто необходимо, как и вера в 
Деда Мороза. Так утверждают психологи.

По их мнению, чем дольше маленький 
человечек будет верить в Деда Мороза, 
тем лучше, так в подсознании формирует-
ся твердая уверенность: чудеса возможны. 
Во взрослой жизни вера в чудо - один из 
очень важных защитных механизмов пси-
хики человека. К тому же люди, верящие 
в чудеса, вырастают общительными, от-
крытыми и уверенными в себе.

По материалам сайта kanalukraina.tv

Будь  в  курсе

4 декабря  - Международный день 
заказов подарков и написания писем Деду Морозу

Павлиний хвост служит для обольщения са-
мок не только благодаря своей красоте и яр-
кости. Встретив особь женского пола, павлин 
принимается так активно им трясти, что хвост 
начинает издавать низкочастотные звуки. В 
результате хохолки на головах у самок на-
чинают дрожать, возможно, подсказывая им, 
что кто-то рядом весьма в них заинтересован.

Когда вы пытаетесь незаметно прихлопнуть 
муху, ваши движения выглядят для нее так, 
будто они были сняты в режиме замедленной 
съемки. Дело в том, что маленький размер 
этого надоедливого насекомого компенсиру-
ется быстрым метаболизмом и огромной ско-
ростью восприятия визуальной информации. 
Так что муха уклоняется от ваших ударов при-
мерно так же, как Нео от пуль в «Матрице».

Летучим мышам живется очень непросто. 
Да, они отлично ориентируются в простран-
стве с помощью ультразвукового эхолота. Но 
для этого нужно хорошо слышать, а чтобы 
хорошо слышать, нужны большие уши. Но 
с большими ушами летать намного труднее, 
ведь тратится больше энергии. Замкнутый 
круг.

Самцы глубоководных удильщиков во вре-
мя брачного периода теряют собственную 
индивидуальность. Повстречав самку, самец 
цепляется за нее зубами, срастается с ее те-
лом и питается за ее счет. Постепенно его тело 
теряет свою форму, все органы деградируют, 
остаются только сердце, жабры и семенники. 
Во время нереста самка мечет икру, а самец 
ее оплодотворяет.

Австралийские коршуны научились исполь-
зовать для охоты огонь. Во время пожаров 
они могут хватать своих жертв, которые спа-
саются бегством. Бывает и так, что эти птицы 
сами разжигают огонь с помощью тлеющих 
кусков дерева, подобранных на месте преды-
дущего пожара.

Осінь була найтеплішою за 140 років, але метеорологічна зима ще не настала, - «Бабель».
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С  именинниками  нас!

Руководство, цехкомы профсоюза, коллективы подразделений 
завода сердечно поздравляют своих именинников:

горнового Станислава МОИСЕЕНКО, шихтовщика Александра 
ХОМЕНКО (ЦПФ);

бункеровщицу Наталью ЩЕЛКУНОВУ, электрогазосварщика Пе-
тра БОРИЩУКА, сотрудницу Елену ХОДАК (АГЦ);

водителей Юрия САВЕЛЬЕВА,  Василия ВАСЮКОВА, Григория 
ВОРОНЕНКО, водителя погрузчика Александра МИРОШНИЧЕН-
КО (АТЦ);

начальника ОАО Александра КОВАЛЕНКО (СЭБ);
старшего мастера Юрия ГРАНЕНКО, электромонтера Игоря ВА-

РЕНИКА, электрогазосварщика Александра ЧЕРЕПАНОВА, сле-
сарей-ремонтников Эдуарда КОВАЛЕНКО,  Евгения ИВАНЧЕНКО   
(ЦРМО-2);

пожарного респираторщика Алексея ПАРФЕНЧУКА (ГСС И 
КПО);

Анатолия Яковлевича ФЕДОРЕНКО, Эллу Михайловну ВИГ-
МАН, Нину Михайловну ГЕРАСИМОВУ, Валентину Дмитриевну  
ШЕВЧЕНКО,  Зою Осиповну ПШЕНИЦЫНУ, Николая Алексан-
дровича ЗЕМЛЕВА, Виктора Леонидовича ПАНАСЕНКО, Анато-
лия Харитоновича МОРОЗА, Виктора Александровича СЕСТРИ-
ВАТОВСКОГО, Татьяну Степановну МАЛЯНОВУ, Наталью Иванов-
ну НОГОВИЦЫНУ (совет ветеранов завода).

Уважаемые именинники! Приумножайте все хорошее, что есть в 
Вашей жизни, радуйтесь каждому дню, начинайте его с улыбки,  при-
поднятого настроения, оптимистичной энергии. Пусть в Вашем 
доме пребывают счастье, добро, успех  и благополучие. Желаем креп-
кого здоровья, удачи и исполнения намеченных планов!

Розклад  фiльмiв  
в  кiнотеатрi  Кино Тема»  
з 4 по 6 грудня

о 10.30, 12.30 -  фільм 
«СУПЕРІНТЕЛЕКТ» 2D (вар-
тість квитка відповідно 40 та 50 
грн.);

о 14.30, 18.15 -  фільм «ОБЕ-
РЕЖНО, КЕНГУРУ!» 2D (вар-
тість квитка відповідно 50 та 60 
грн.);

о 16.20, 20.00 - фільм 
«ДЗВІНОК» 2D (вартість квитка 
відповідно 50 та  60 грн.)

Квитки можна придбати до 
початку сеансу в ПКіС НЗФ 
або на сайті www.cinema.dp.ua

Забронювати квитки мож-
на безкоштовно з п,ятниці по 
неділю за телефонами: (097) 
202-24-84, (095) 748-96-88. Бронь 
знімається за 15 хвилин до по-
чатку сеансу. Рекомендований 
час для викупу броні - 30-60 хви-
лин до початку фільму.

Расслабься!
- Я тут котенка завела. Помоги 

придумать какое-нибудь компью-
терное имя... 

- Мышка! 
- Ты че, это же котик! 
- Ну, тогда БЛОХ ПИТАНИЕ. 

* * *
Многие мужчины тратят деньги на 

ерунду. А ерунда еще и капризнича-
ет, и выспрашивает: 

- А ты точно меня любишь?.. 
* * *

В младших классах мальчики бьют 
красивых девочек портфелями по 
голове, а потом удивляются почему 
все красивые девушки - дуры.

* * *
Я молилась Богу, чтобы он дал 

мне хорошего мужа. И Бог дал мне 
хорошего мужа. А вот мой муж не 
молился и ему досталась я. 

* * *
Современное радио - это набор 

из 10 песен и стабильно меняющаяся 
изо дня в день реклама.

* * *
Преподаватель:
- Если я вам проставлю этот зачет, 

вы в конце концов получите диплом 
и станете инженерами. Если не по-
ставлю - вы пойдете в армию и бу-
дете меня защищать. Даже не знаю, 
что хуже... 

* * * 
Обход в больнице. Главврач:
— Каково состояние больного?
— Примерно 50 миллионов.
— Вижу, предстоит долгое лечение. 

* * *
Если зубные врачи зарабатывают 

на людях с плохими зубами, то по-
чему мы должны доверять зубной 
пасте, которую рекомендуют 9 из 10 
стоматологов?! 

* * *
- Если бы сегодня внезапно по-

явился кто-то из 1950-х, что сложнее 
всего было бы ему объяснить о на-
шей жизни? 

- У меня в кармане находится 
устройство, которое имеет доступ 
почти ко всей информации, извест-
ной человечеству. Но я использую 
его, чтобы смотреть картинки котов 
и спорить с незнакомцами. 

* * *
— Дорогой, что это за тест «10 с 

хвостиком»? 
- Это тест на IQ. 
- Может, мне его пройти? 
- Не стоит.

* * *
13: - Я самое зловещее число! 
666: - Нет, я! 
2020: - Привет... 

ДКиС приглашает
С 30 ноября по 11 декабря, 

с 10.00 до 19.00, в ДКиС будет 
проходить 

выставка-продажа 
«Мир камня». 

Приглашаются все, кто ценит 
неувядающую красоту и совер-
шенную гармонию натуральных 
камней. Вас порадуют ориги-
нальные авторские украшения 
из натуральных камней, стиль-
ная бижутерия, массажеры из 
камня, коллекционные минера-
лы, сувениры, резьба по камню, 
картины, обереги, амулеты. 

Телефон для справок 69-61-03.

Поздравляем начальника 
ОНОТ Николая Дольника с 
днем рождения!

Уважаемый Николай Ни-
колаевич! Присоединяясь к 
теплым словам, которые про-
звучали в Ваш адрес от кол-
лег и близких в этот день, же-
лаем крепкого здоровья, бла-
гополучия, счастья и добра, 
неиссякаемой жизненной энер-
гии, успехов в решении стоя-
щих сегодня перед Вами  за-
дач. Пусть каждое Ваше на-
чинание  сопровождается  по-
ложительными результата-
ми, поддержкой коллег  и не-
уклонным  движением впе-
ред. Желаем Вам  дальней-
шей плодотворной работы 
и новых свершений на благо 
Никопольского завода фер-
росплавов!

Правление АО НЗФ, 
отраслевой профсоюз, 

коллектив 
ОНОТ.

Конвертики с сыром и ветчиной
Ингредиенты:  яйца - 4 шт., ветчина - 130 г, сыр твердый - 100 г, мас-

ло растительное.
Натрите сыр на мелкой терке, ветчину мелко нарежьте. В отдельную 

емкость разбейте яйца и слегка взбейте вилкой. Разогрейте сковороду на 
среднем огне и смажьте растительным маслом. Влейте порцию взбитых 
яиц и распределите по сковороде, чтобы получился тонкий яичный блин-
чик. Жарьте блинчик примерно 1-2 минуты, пока яичная масса не «схва-
тится». Затем переверните яичный блинчик на другую сторону, в центр 
выложите немного ветчины и сыра. Сверните блинчик с начинкой кон-

вертиком. Слегка прижимая лопаткой, обжарьте получившийся конвертик с друх сторон. 
Украсьте блюдо зеленью и подавайте к столу.

Банановые оладьи 

Ингредиенты: бананы - 4 шт., молоко - 0,5 стакана, яйцо - 1 шт.,  му-
ка - 1 стакан, соль - 1 щепотка, масло растительное. 

В чашу блендера нарежьте бананы, добавьте  яйцо,  соль, молоко. Взбей-
те до состояния однородного пюре и переложите в большую миску. До-
бавьте  стакан муки, перемешайте. В сковороде разогрейте  растительное 
масло. Пожарьте банановые оладьи, а затем выложите их на бумажные 
салфетки для удаления лишнего масла.

Деруны с мясом «Гуцулочка»
Ингредиенты: картофель - 3 шт., яйцо - 2 шт., мука - 4 ст.л, фарш - 

100 г, лук репчатый - 1 шт., чеснок - 4 зубчика, перец черный молотый, 
куркума - по вкусу.

Картофель, лук измельчите  на мелкой терке или в комбайне.   Добавь-
те яйца, муку, соль, специи, чеснок, все хорошо перемешайте. Фарш посо-
лите, поперчите, тщательно перемешайте. На хорошо разогретую сково-
роду с растительным маслом ложкой выложите картофельную смесь, сверху положите небольшое ко-
личество фарша, затем еще раз  картофельную смесь. Дерун переверните на другую сторону и жарьте 
до готовности. Подавайте горячими со сметанкой.

Звернiть  увагу

Нікопольський факультет 
НМетАУ запрошує на 7-місячні 
курси підготовки до здачі ЗНО 
і на допомогу у навчанні з та-
ких дисциплін: математика, 
українська мова та література, 
фізика, хімія, історія, англійська 
мова.

Заняття двічі на тиждень 
(всього 120 годин), ціна однієї 
години  - 19,80 грн. (всього 2375 
грн.).

Необхідні документи: ксеро-
копії паспортів одного із батьків 
та слухача, 1 фото 3х4.

Заняття ведуть найкращі 
викладачі НМетАУ та м. Ніко-
поля.

Чекаємо на вас за адресою: 
пр. Трубників, 18; каб. 202. Теле-
фон (095) 311-62-55.

Шановні учні 9-х класів
Нікопольський фаховий ко-

ледж (металургійний технікум) 
Національної металургійної ака-
демії України проводить набір 
слухачів на підготовчі курси на  
базі  9-ти класів. 

Курсами передбачається  підго-
товка до вступних іспитів з пред-
метів:

- українська  мова;                         
 - математика.
Закінчивши підготовчі курси,    

Ви   отримаєте міцні знання та 
пільги при  вступі до коледжу.                                            

Наша адреса: м.Нікополь, 
пр.Трубників, 18 каб. 210. Теле-
фон  (095) 103 44 45.        

Забота о людях, которые в 
силу различных жизненных об-
стоятельств оказались в непро-
стой жизненной ситуации, всег-
да была приоритетом для ру-
ководителя НЗФ. Так завод дает 
шанс людям с ограниченными 
возможностями на полноценную 
жизнь, ведь у нас в полной мере 
выполняется норма Закона о тру-
доустройстве этой категории лю-
дей. Также генеральный директор 
всегда оказывает поддержку за-
водчанам, получившим инвалид-
ность. У НЗФ давние партнер-
ские отношения и с городскими 
организациями, проявляющими 
заботу о людях с ограниченны-
ми возможностями. Так, им пре-
доставляется возможность про-
ведения спортивных, культурных 
и других мероприятий на нашей 
базе и многое другое. 

И в этом сложном году эта ка-
тегория граждан не осталась без 
внимания руководителя предпри-
ятия. Так Международный день 
людей с ограниченными возмож-
ностями на предприятии отмети-
ли проведением акции заботы о 
ближнем. Традиционно заводской 
совет ветеранов раздал и развез 
314 продуктовых наборов для ве-
теранов НЗФ всех групп инвалид-
ности.

- К международному дню инва-

лидов, который повсеместно от-
мечают 3 декабря, мы всегда го-
товимся заранее, - рассказал пред-
седатель совета ветеранов завода 
Владимир Тихонов. -  По инициа-
тиве генерального директора за-
вода Владимира Семеновича Ку-
цина мы готовим хорошие про-
дуктовые наборы, в которые 
входят самые жизненно необхо-
димые продукты - крупы, расти-
тельное масло, сгущенное моло-
ко, консервы, чай, кофе, сахар, 
печенье и многое другое. В этом 
году только на эти нужды было 
израсходовано 109900 гривен. 
Учитывая сложную эпидемио-

логическую ситуацию, мы соста-
вили график посещения, чтобы 
люди могли приходить в строго 
назначенное время и не пересе-
каться. А тем, кто в силу жизнен-
ных обстоятельств не может са-
мостоятельно передвигаться, мы 
доставим наборы прямо на дом. И 
поверьте, для каждого из наших 
подопечных это – великое дело. 
Всякий раз они передают сло-
ва благодарности руководству и 
всем сотрудникам нашего пред-
приятия за заботу и социаль-
но ориентированную политику, 
которой НЗФ придерживается 
уже долгие годы.

3  декабря  -  Международный  день  людей  с  инвалидностью

С заботой о ближнем
Анна ЧАплыГИНА


